
Il Municipio di S. Antonino  ha il piace-
re di informare che è in fase di conclu-
sione l’iter procedurale che porterà, in 
una prima fase in via provvisoria, alla 
realizzazione dell’attraversamento pedo-
nale in sicurezza del sottopasso FFS che 
unisce via della Stazione con il Piano di 
Magadino.  
 
La fase sperimentale, della durata di sei 
mesi, è stata richiesta dal Consiglio  
Comunale durante la seduta dove si è 
approvato il relativo Messaggio Munici-
pale.  
 
Se non ci saranno ricorsi alla pubblica-
zione del progetto, si prevede di essere 
operativi entro la prossima primavera. 
Si confida che questo provvedimento 
funga anche da deterrente per il traffico 
parassitario sulle strade del Piano di 
Magadino. 
 

Rimanendo sulla questione del traffico 
pedonale, è sempre in fase di studio il 
collegamento pedonale dalla Stazione 
FFS al Parco del Piano. Opera questa di 
cui il comune di S. Antonino è promo-
tore. Tuttavia, in questo caso, non si 
possono dare informazioni precise per 
la sua realizzazione poiché attualmente 
l’iter burocratico prevede la modifica 
del PUC (Piano di Utilizzazione Canto-
nale) e quindi la sua evasione compete 
all’Amministrazione cantonale, fase 
questa che quindi esula dal nostro con-
trollo. 
 
Anche questa estate è stata organizzata 
con un ottimo successo la seconda  
edizione della colonia estiva presso il 
Centro comunale durante la prima e la 
seconda settimana di luglio. Servizio 
questo particolarmente apprezzato dalle 
famiglie che ha visto la partecipazione 
di 64 ragazzi di S. Antonino. 
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Il Consiglio comunale si è riunito in seduta 
ordinaria il 13.06.2022 con all’ordine del 
giorno l’avvicendamento dell’Ufficio presi-
denziale e la nomina di Davide Gianola 
(PLR) quale presidente, Carlo Bassi (PPD) 
primo vicepresidente e Elena Guerra (PLR) 
secondo vicepresidente. 
 
All’ordine del giorno vi erano dapprima tre 
Messaggi municipali concernenti le natura-
lizzazioni di quattro concittadini, più i con-
suntivi del Comune e dell’Azienda Acqua 
Potabile che chiudono con un risultato mi-
gliore rispetto a quanto preventivato (vedi 
approfondimento). 
 
Sul fronte degli investimenti è stato appro-
vato un credito di investimento di fr. 1.4 
mio. per la sostituzione della canalizzazione 
delle acque meteoriche di via Stazione. 

Questo investimento va a completare gli 
interventi già precedentemente autorizzati 
su questo tratto stradale che concernono le 
sottostrutture e la moderazione del traffico 
in generale, compreso il passaggio pedonale 
in sicurezza da e verso il Piano di Magadino. 
 
Gli ultimi tre Messaggi municipali all’atten-
zione dai consiglieri riguardano l’approva-
zione di due nuovi regolamenti comunali 
concernenti il Servizio acqua potabile (vedi 
approfondimento) e la Videosorveglianza 
del demanio pubblico, nonché la modifica 
del Regolamento comunale.  
 
Si comunica che un privato cittadino ha 
interposto ricorso sui lavori del Consiglio 
Comunale in questione e, pertanto, fino alla 
sua evasione, tutte le decisioni prese in que-
sta seduta sono sospese. 
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Dalle diverse cernite effettuate regolar-
mente, la nostra Concessionaria Trico-
mix SA segnala la presenza di troppi 
materiali non compostabili quali plasti-
che, vetri, sacchettini “Robidog”, carta, 
ferro, polistirolo, ecc.  
 
Tali materiali generano dei costi inutili, 
rischiando oltretutto di compromettere 
la qualità del compost prodotto con ri-
percussioni sul suo utilizzo.  
 
Il Municipio invita quindi le cittadine e i 
cittadini ad una corretta modalità 
nell’apporto di scarti vegetali presso le 
specifiche benne situate all’EcoCentro.  
 
L’Esecutivo da sempre sensibile al ri-
spetto dell’ambiente vuole sensibilizzare 
ad una corretta raccolta per ridurre al 
minimo la presenza di questi corpi estra-
nei già alla fonte. 
 
Ricordiamo che all’EcoCentro comunale 
sono a disposizione due benne per gli 
scarti vegetali: 
 

- una benna per quantitativi fino 
ad un volume massimo di 2 
sacchi da 100l alla settimana; 

 
- una seconda benna a pagamen-

to e a titolo sperimentale fino al 
30 settembre 2022 per un volu-
me tra i 0.2 mc (200 litri) e i 0.5 
mc (500 litri), che segue le me-
desime modalità come per l’ap-
porto presso il centro di raccol-
ta del nostro concessionario a 
Cadenazzo. 

 
Una maggiore attenzione già al momen-
to della consegna va a beneficio di tutti 
visto che il compost prodotto viene poi 
utilizzato come concime per le coltiva-
zioni sul territorio comunale che entra 
nella catena alimentare. 
 
Il Municipio informa che i contravven-
tori sono passibili di una multa minima 
di fr. 200.-- secondo l’Ordinanza Muni-
cipale. 
 
Si ringrazia sin d’ora per l’attenzione che 
si vorrà dedicare a questo scritto e una 
fattiva collaborazione. 

Corretta modalità di apporto degli scarti vegetali 

Il proseguimento del servizio a 
titolo provvisorio sarà subordi-
nato anche da un disciplinato 
e corretto utilizzo del nuovo 
servizio da parte dell’utenza. 
 

Si ricorda che con scarti vege-
tali si intendono quelli  
provenienti da ordinari lavori 
di giardinaggio e orti (sono ca-
tegoricamente esclusi altri ri-
fiuti). 

Maggiore disciplina con i rifiuti 
Purtroppo si constata come la gestione 
dei rifiuti da parte di alcuni cittadini 
non sia corretta. 
 
Al di là della situazione più gravosa 
degli scarti vegetali, si denota una  
gestione troppo approssimativa dello 
smaltimento dei rifiuti riciclabili  
all’interno dell’EcoCentro con l’intro-
duzione nelle benne destinate ai singoli 
rifiuti quali calcinacci, ferro, inerti, latti-
ne, carta, ecc. di altre tipologie di rifiuti. 
 
Le possibilità di riciclaggio offerte dal 
nostro EcoCentro è ampio e variegato, 
ma, per poter diventare una raccolta 
differenziata mirata al riciclo delle di-
verse risorse, lo smaltimento deve esse-
re gestito in modo corretto. Altrimenti 
non c’è motivo di togliere tutte queste 
tipologie di rifiuti, che per altro hanno 
un costo non indifferente a carico della 
tassa base, dalle RSU (sacco dei rifiuti). 
 
Altro problema, meno frequente, ma 
oltremodo fastidioso è rappresentato 
dalla non curanza di alcuni utenti che 

depositano i loro rifiuti all’esterno dei 
cassonetti.  

1 - deposito cartoni fuori dalla benna 
2 - ingombranti al di fuori delle benne 
3 - rifiuti impropri nella benna 
4 - deposito flaconi fuori dai contenitori 
5 - escrementi di cani non raccolti 
6 - rifiuti impropri nel verde 
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Custode sociale 

Ha preso avvio il nuovo progetto del 
custode sociale di S. Antonino in colla-
borazione con ABAD .  
 
Questa figura, nella persona della Signora 
Alessandra Marotta, si prefigge di appog-
giare la popolazione anziana, sia dal pro-
filo sociale-ricreativo con l’organizzazio-
ne regolare di appuntamenti, sia dal pro-
filo amministrativo profilandosi in aiuto 
a chi si rivolge al servizio. 
 
Per maggiori informazioni la responsabi-
le è disponibile presso l’ufficio alla Casa 
comunale il martedì dalle 14.00 alle 17.00 
o raggiungibile ai seguenti recapiti: 
 

Attività proposte il  
lunedì e mercoledì pomeriggio 

(calendario affisso all’albo comunale) 
 
Contatti:  079 574 29 67 
@custodesociale.santantonino@abad.ch 

Il nostro collaboratore Signor Mauro 
Bonardi, designato quale assistente  
sociale nel  2019, ha raccolto una nuova 
sfida professionale terminando di recente 
il suo operato.   
 
In sua sostituzione è stata assunta la Si-
gnora Linda Pfammatter. 

Al Signor Mauro Bonardi, subito ben 
inseritosi nella nostra collettività e benvo-
luto dalla popolazione, vanno i migliori 
auguri per il suo futuro professionale, 
mentre alla nostra nuova collaboratrice 
vanno tutti gli auguri per un lavoro ricco 
di soddisfazioni. 
 

Nuovi orari: lunedì 14.00/17.00 
 giovedì  14.00/17.00 

Solo su appuntamento il lunedì mattina 

 

Assistente sociale Anno scolastico 2022/2023 

Lunedì 29 agosto 2022 è iniziato il nuo-
vo anno scolastico per 208 bambini: 
123 alla scuola elementare, 6 nella clas-
se a effettivo ridotto e 79 alla scuola 
dell’infanzia. Questo il numero più alto 
di alunni mai raggiunto nelle nostre 
scuole. 
 
L’istituto scolastico conta quest’anno 
13 docenti titolari, 3 docenti d’appog-
gio per le scuole comunali (elementari e 
infanzia) e 4 docenti per le materie spe-
ciali.  
 
Come da prescrizioni cantonali, i do-
centi d’appoggio sono stati inseriti in 2 
sezioni della scuola dell’infanzia dove 
gli allievi superano le 22 unità e in una 
pluriclasse delle scuole elementari con 
21 bambini. I docenti delle materie spe-
ciali si suddividono in 1 docente per le 
arti plastiche, 1 docente di musica e 2 
docenti a tempo ridotto per l’educazio-
ne fisica. 
 
Per raggiunti limiti d’età, Yvonne Gui-
dotti-Cattori e Gianni Pezzali, hanno 
terminato la loro carriera in qualità di 
docenti di arti plastiche, rispettivamen-
te di educazione fisica. A loro vanno i 
ringraziamenti del Municipio, in rap-
presentanza degli alunni e delle rispetti-
ve famiglie, per l’ottimo servizio svolto. 
In sostituzione sono stati incaricati 

Amina Zanda per arti plastiche e Ma-
nuele Destefani per educazione fisica. 
 
La classe a effettivo ridotto è gestita da 
5 docenti cantonali specializzate, men-
tre altre figure incaricate dal cantone si 
occupano di seguire e sostenere i do-
centi titolari e gli allievi in alcune situa-
zioni particolari. 
 
Attualmente, a livello logistico, l’Istitu-
to scolastico ha spazio per ospitare ul-
teriori classi di scuola elementare, men-
tre la scuola dell’infanzia è quasi al limi-
te delle sue capacità. 

Scuola dell’Infanzia  
Sez. 1 Veronica Gattoni  
Sez. 2 Marina Kostic  
Sez. 3 Antonella Arietano e Laura Buletti   
Sez. 4 Ilaria Caccia 
 

 

Scuola Elementare  
1 - 2 A Marco Hunkeler 
1 - 2 B Luana Votta 
1 - 2 C Francesca Micheletti Zufferey 
3 A Karin Petraglio ed Elisabetta Corea 
3 B Jessica Buletti 
4 A Federica Carlotti 
5 A Sara Lauber Casarotti 
 
 

Docenti di appoggio  
SI Lisa Togni  
SI Antonietta Cammareri  
SE Massimo Della Giovanna  
 

  

Docenti speciali alla SE  
Ed. fisica Manuele Destefani   
 e Caroline Del Don 
Ed. musicale Simona Bragagnolo 
Ed. arti plastiche Amina Zanda 
Lingua e integr. Silvia Michels 

Clean up day 

L’istituto scolastico ha partecipato alla 
giornata del Clean Up Day tenutasi fra 
il 16 e il 17 settembre. 
 
In occasione dell’uscita al Biotopo di 
Camorino venerdì 16.09.2022, oltre a 
dare un contributo tangibile alla raccol-
ta dei rifiuti, si è potuto sensibilizzare 
gli alunni verso gli scopi della giornata 
stessa. 

Festa a fine anno 

In occasione della tradizionale festa di 
chiusura dell’Istituto scolastico di  
S. Antonino, gli allievi hanno promosso 
un mercatino benefico.  
 
Grazie anche alla buvette organizzata 
dall’AGISSA, il ricavato del mercatino 
ha raggiunto la cifra di ca. fr. 7’000.00. 
 
I fondi sono destinati all’aiuto ai bambi-
ni vittime della guerra in Ucraina. 
 
Si ringrazia la Happy Band per l’intrat-
tenimento musicale. 



Nel mese di giugno si è concluso l’iter 
procedurale del concorso di progetto di 
architettura a una fase a procedura  
libera per la nuova Scuola dell’Infanzia 
di S. Antonino, voluto per riuscire a 
definire un progetto valido in vista  
della realizzazione della nuova Scuola 
dell’Infanzia di S. Antonino.  
 
La richiesta era di studiare ed elaborare 
una soluzione che prevedesse sei  
sezioni per la Scuola dell’Infanzia con  
refezione, uno spazio refezione per la 
Scuola Elementare, un asilo nido, degli 
spazi polivalenti e i parcheggi a disposi-
zione degli utenti.  
 
Al concorso hanno partecipato 41 studi 
di architettura che hanno proposto le 
loro soluzioni. La giuria, per la sua  
valutazione, ha considerato, in ordine 
di priorità, urbanistici, architettonici, 
costruttivi ed energetici, nonché la  
sostenibilità sociale, economica e  
ambientale. 
 
Fra questi, la giuria ha deciso di pre-
miare i l  progetto denominato 
“REGOLO”, realizzato dallo Studio di 
architettura Krausbeck Santagostino 
Margarido Sagl di Mendrisio .  

Nella loro presentazione, i progettisti 
così descrivono la loro proposta: 
 
Con l’obbiettivo di non perdere la relazione 
aperta fra il piano e l’inizio delle pendici, ma 
anzi di rafforzare proprio questa transizione, 
la proposta si formalizza secondo una direzio-
ne nord-est / sud-ovest parallela alla strada e 
a questo importante limite. 
 

La nuova SI si colloca secondo questa direttri-
ce determinando una “traccia” importante, che 
insieme agli altri elementi o spazi presenti 
rafforza tutte le sinergie possibili. 
 
Il programma richiesto viene organizzato nella 
costruzione di un unico edificio. Questa scelta 
contiene numerosi vantaggi, come connessioni 
interne dirette, sinergia e ottimizzazione delle 
distribuzioni impiantistiche. 
 
Lo spazio pubblico, a livello del primo piano 
del volume, rende esso stesso un piano terra, 
consentendo una continuità di percorsi tra la 
SE esistente e il nuovo spazio per la Mensa 
SE. Questo luogo genera anche un sistema di 
relazioni più ampie diventando un luogo per 
la collettività con un grande valore aggregativo 
e sociale. 
 
I criteri che hanno convinto la giuria 
sul vincitore sono stati in particolare: la 
funzionalità, nonché l’inserimento nel 
comparto già esistente e l’economia 
razionale dell’edificio nel territorio.  
 
L’unanimità dei giurati, hanno voluto 
rimarcare come il progetto abbia con-
vinto nei suoi aspetti urbanistici, tipo-
logici e architettonici trattati. Il volume 
proposto si inserisce correttamente nel 
contesto urbano riconoscendo con 
precisione la relazione con la struttura 
varia e la morfologia del territorio. 
 
Al secondo posto si è classificato il 
progetto “TRIBAL” dello studio di 
architettura Moor - Lopes Brenna -  
Tuccillo, mentre il terzo rango è stato 
assegnato a “NOAH” dell’architetto 
Ana Sevo. 

A prescindere dal risultato ottenuto 
con il verdetto della giuria, a tutti i  
partecipanti vanno i complimenti per 
gli ottimi elaborati presentati.   
 
Il prossimo passo verso la realizzazione 
della nuova sede scolastica sarà la  
presentazione al Consiglio Comunale 
di un Messaggio Municipale dove si 
chiederà lo stanziamento di un credito 
di progettazione. 
 
Questo permetterà poi di sottoporre al 
Consiglio Comunale il progetto defini-
tivo e la relativa richiesta del credito di 
costruzione necessario a realizzare  
l’opera. 
 
Secondo le attuali previsioni per l’iter 
procedurale e la relativa messa in  
cantiere dell’opera, si confida di poter 
terminare i lavori e inaugurare la nuova 
Scuola dell’Infanzia per l’anno scolasti-
co 2028/2029. 
 

Nuova scuola dell’infanzia: concorso di idee 

Composizione della giuria 
 

Parte politica 
Zinniker Simona (presidente) 
Gambarini Mario 
Pedrelli Mauro 

 

Parte tecnica 
Barra Carlo 
Guidotti Giacomo 
Roscetti Andrea 
Stocker Melanie 

 

Supplenti 
Malinverno Alex 
Zufferey Ivan 
Inches Matteo 



L’attuale sede della Scuola dell’Infanzia 
è una struttura edificata negli anni  
Settanta dove si includono due sezioni 
definitive (al piano superiore) e due  
sezioni provvisorie (al piano seminterra-
to).  
 
La forte e imprevista espansione abitati-
va, avvenuta in particolare con la  
creazione del comprensorio in Zona 
Nosetto (in via di conclusione), ha  
ampliato nel giro di poco tempo le  
potenzialità abitative con la creazione di 
140 nuovi appartamenti.  
 
Secondo le proiezioni della popolazione 
scolastica che ci si aspetta a partire dal 
prossimo anno scolastico, fa sì che il 
numero di bambini alla Scuola dell’In-
fanzia superi quanto l’asilo possa oggi 
ospitare.  
 
Per questo motivo il Municipio ha stu-

diato un sistema provvisorio per la crea-
zione di nuovi spazi a titolo provvisorio 
adiacenti all’attuale sede così da poter 
attendere senza particolari disagi l’edifi-
cazione della nuova sede.  
 
Va detto che questa soluzione non può 
essere considerata sostitutiva alla crea-
zione della nuova Scuola dell’Infanzia 
poiché rappresenta a tutti gli effetti una 
soluzione provvisoria che solo come 
tale, pur garantendo tutti gli standard 
necessari per un corretto svolgimento 
dell’attività scolastica, viene autorizzata. 
 
Il progetto con la relativa richiesta di 
credito sarà sottoposto, per approvazio-
ne dei consiglieri, nel corso della prossi-
ma seduta di Consiglio Comunale. 
 
Le stime sulla crescita degli alunni non 

danno per contro dubbi sul potenziale 

di accoglimento nella sede delle Scuole 

elementari dove si dispone di un nume-

ro sufficiente di spazi per la creazione 

delle nuove sezioni che si renderanno 

necessarie.  

Nel contempo, è stato commissionato 
uno studio per la futura riqualifica di 
questo stabile in previsione dello sgom-
bero dopo la messa in servizio del  
nuovo asilo. 
 
Si ricorda che sul sedime interessato si è 
in zona di protezione del Pozzo AAP e 
questo preclude degli investimenti inva-
sivi sull’edificio e sul territorio circostan-
te più in generale.  
 
Fattore questo che ha precluso l’espan-
sione necessaria per le previsioni della 
futura popolazione scolastica e compor-
ta delle attente valutazioni sulla futura 
destinazione in considerazione del  
necessario ammodernamento. 

L’attuale scuola dell’infanzia 

Presentazione dei risultati del concorso di idee 

Come previsto dal bando di concorso, 
gli elaborati sono stati esposti in Sala 
Multiuso dal 20.06.2022 al 29.06.2022 
con invito alla popolazione per la  
presentazione e l’inaugurazione il pri-
mo giorno di apertura. 
 
In quell’occasione si è potuto incontra-
re i progettisti vincitori del concorso 
Studio di architettura Krausbeck Santa-
gostino Margarido Sagl, nonché una 

rappresentanza della giuria, che hanno 
illustrato i contenuti del progetto vinci-
tore spiegandone le peculiarità. 
 
Tutti e 41 i progetti sono stati esposti 
con i loro piani e i relativi modellini.  
 
Al termine della serata è seguito un  
rinfresco dove si sono potuti approfon-
dire le varie questioni in un ambiente 
informale. 

 Simona Zinniker Arch. Piero Conconi Arch. Matteo Inches 
 Sindaco e membro della giuria Coordinatore del progetto Membro della giuria 



Il Municipio di S. Antonino comunica 
che il Consuntivo 2021 del Comune e 
dell’Azienda Acqua Potabile comunale 
chiudono in modo migliore a quanto 
previsto in fase di preventivo, con un 
deficit d’esercizio per il comune di fr. 
431'974.61, a fronte di una perdita pre-
ventivata di fr. 587'043.00.  
 
Questo risultato tiene conto della ricon-
ferma del moltiplicatore d’imposta fissa-
to al 65%. Anche per quanto riguarda 
l’Azienda Acqua Potabile il consuntivo 
chiude con un utile d’esercizio pari a 
poco più di 61 mila franchi.  
 
I conti del comune indicano che la spesa 
pubblica, tolti i riversamenti interni, si 
attesta a 9.42 mio di fr., superiore del 
3.37% rispetto a quanto preventivato. 
Lo scostamento è riconducibile princi-
palmente a due fattori: il costo del tra-
sporto pubblico (+ 1.38 %) a causa del 
maggior costo legato al potenziamento, 
oltre una maggior partecipazione legata 

ai minori introiti del servizio durante la 
pandemia, e alla creazione di una sezio-
ne aggiuntiva alla Scuola Elementare  
(+ 2.04%).  
 
I costi direttamente controllabili dal Mu-
nicipio, per contro, sono rimasti in linea 
con quanto valutato a preventivo.  
 
Per quanto concerne le entrate si regi-
strano complessive fr. 3.14 mio, supe-
riori al preventivo del 9.12%. Il fattore 
che ha inciso su questo aumento riguar-
da l’incasso non preventivato di un ri-
versamento da parte del Cantone a so-
stegno delle finanze comunali legate al 
gettito delle Persone Giuridiche. 
 
Sul fronte degli investimenti la spesa si 
attesta a 1 milione lordi. Negli investi-
menti persiste l’impegno al risanamento 
e ammodernamento della rete viaria con 
le rispettive sottostrutture che hanno 
assorbito oltre la metà degli investimen-
ti. Gli investimenti a carattere regionale 

(PAB, Semi svincolo, ecc.) rappresenta-
no il 30% delle uscite. 
 
Il risultato estremamente positivo 
dell’Azienda Acqua Potabile è da ricon-
dursi principalmente a una situazione 
anomala nei costi dell’azienda dove si 
sono conosciuti risparmi di spesa gene-
ralizzati (risparmio di spesa di fr. 
53'242.42 a fronte di un utile di fr. 
61'210.57), laddove le mancate rotture 
nel corso dell’anno hanno contribuito a 
un minor costo sulle manutenzioni di 
quasi il 90% del risparmio di spesa gene-
rale.  
 
Gli investimenti dell’Azienda Acqua 
Potabile sono stati di poco inferiori a fr. 
100'000.00. Gli investimenti hanno ri-
guardato l’ammodernamento dell’appa-
rato informatico che gestisce i vari im-
pianti dell’acquedotto, compreso il con-
trollo delle anomalie, e, in misura mino-
re, per interventi sulle condotte. 

Consuntivi 2021 

Nell’ultimo Consiglio Comunale è stato 
portato all’attenzione dei consiglieri la 
revisione integrale del Regolamento per 
il servizio dell’acqua potabile.  
 
Questo adeguamento è stato richiesto 
dall’Autorità cantonale che ha proposto 
un modello di riferimento sul quale  
allinearsi. 

Le principali novità riguardano l’assetto 
giuridico del servizio che, finora, era 
impropriamente identificato come 
Azienda Acqua Potabile. Con il nuovo 
testo vengono definiti i criteri di distin-
zione fra un’azienda comunale e un ser-
vizio comunale, come l’impostazione 
presente nel nostro comune.  
 

Ai fini pratici non ci sono modifiche allo 
status attuale poiché questo distinguo è 
prettamente a carattere formale. 
 
Per contro, l’introduzione del nuovo 
regolamento, ha imposto la revoca dei 
150 m3 di consumo gratuito per le eco-
nomie domestiche non più tollerato a 
livello federale.  
 
Per mitigare l’effetto di questo aumento 
è stata diminuito l’importo minimo  
fatturabile per regolamento riguardante 
la Tassa base delle economie domestiche 
di fr. 20.00 (attuale fr. 100.00, in seguito 
fr. 80.00) e, su emendamento della Com-
missione delle Petizioni, della tariffa mi-
nima al m3 a fr. 0.10 per i primi 1’000 
m3. In precedenza la progressione delle 
tariffe scattava già da consumi inferiori.  
 
A priori è comunque difficile indicare 
l’impatto di questa modifica poiché,  
fatturando tutti i consumi, la variazione 
del costo per il consumo dell’acqua  
potabile dai consumi annuali di ogni 
singolo abbonamento. 

Nuovo regolamento AAP 



Durante l’estate siamo stati confron-
tanti a un lungo periodo con assenza di 
precipitazioni.  
 
Benché il nostro comune non sia anco-
ra nella situazione di altri luoghi del 

Canton Ticino dove l’emergenza ha 
portato misure drastiche di raziona-
mento, questo grazie al pozzo in zona 
Scuole che approvvigiona buona parte 
della rete anche quando le sorgenti si 
trovano in situazioni precarie, il Muni-
cipio ha iniziato nel mese di agosto una 
campagna di sensibilizzazione voluta 
per contenere gli sprechi. 
È stata casuale la ripresa delle precipi-
tazioni in concomitanza con l’uscita del 
volantino e questo ha permesso di alle-
viare gli effetti della siccità andando ad 
alimentare le riserve idriche, ma l’invito 

all’uso parsimonioso è più che mai at-
tuale. Infatti, in questi anni, i periodi 
con assenza di precipitazione non si 
verificano esclusivamente d’estate, 
estendendosi anche ai mesi autunnali e 
invernali dove, oltre alla mancanza di 
acqua piovana, si denotano sempre  
minori nevicate.   
 
 
Desideriamo pertanto tornare a sensi-
bilizzare la popolazione con lo slogan: 
“L’acqua è un bene prezioso che  
va preservato”. 

L’acqua è un bene prezioso 

Come d’abitudine saranno recapitate le 
cartoline per l’autolettura del contatore 
AAP. 
 
Si segnala che è in corso di realizzazione 
la campagna di sostituzione degli attuali 
contatori con quelli di nuova generazio-
ne che permettono una lettura a distan-
za. 

Per quegli impianti che hanno già avuto 
la sostituzione in questi ultimi due anni, 
la cartolina non sarà più inviata poiché 
la comunicazione avverrà in modo auto-
matico. 
 
A prescindere dal sistema di contatore, 
ricordiamo di monitorare periodicamen-
te i m3 indicati. Questo permette di 

scongiurare forti consumi e individuare 
tempestivamente eventuali perdite nel 
vostro impianto. 

Cartoline di autolettura AAP e controllo consumi 

Come si auspicava, il nodo intermodale 
di S. Antonino che comprende la nuova 
stazione FFS, il terminale delle linee di 
Autopostale, la stazione di Bike Sharing 
e il Park & Rail è una combinazione 
dimostratasi vincente per la popolazione 
di S. Antonino. 
 
In particolare, il Park & Rail, permette 
all’utenza del trasporto pubblico di po-
ter contare su una serie di parcheggi che 
facilitano gli spostamenti tramite  
ferrovia. La tariffa giornaliera è di fr. 
8.00, mentre per gli utenti abituali , sono 
a diposizione degli abbonamenti mensili 
a fr. 60.00 o annuali a fr. 600.00. 
 
 

Park & Rail 

È di attualità la tematica energetica. Il 
Consiglio Federale, considerata la situa-
zione politica in Europa che sta provo-
cando una carenza di risorse con riper-
cussioni anche sul settore energetico, 
ha appena lanciato la campagna “Zero 
spreco”, invitando tutti a dare il proprio 
contributo.  
 
Per superare tranquillamente l’inverno, 
è infatti importante evitare sin d’ora di 
sprecare energia preziosa. La campagna 
presenta tutta una serie di semplici rac-
comandazioni e suggerimenti per ridur-
re sensibilmente i consumi energetici 
quotidiani, senza che la qualità della vita 
ne risenta.  
 
La Confederazione ha raccolto le varie 
raccomandazioni in una pagi-
na internet apposita raggiun-
gibile all’indirizzo: https://
energie-tipps.ch/it# 
 
Per contro, a livello comunale, si sta 
attentamente studiando la problemati-

ca, sia dal profilo del risparmio energe-
tico, sia per affrontare eventuali  
situazioni estreme così da garantire i 
servizi minimi alla popolazione. Si  
pensa in particolare all’approvvigiona-
mento dell’acqua potabile. 
 
Più in generale, nell’ottica degli incenti-
vi legati anche al risparmio energetico è 
in fase di elaborazione la nuova  
Ordinanza municipale concernente gli 
incentivi in materia di risparmio energe-
tico e di promozione delle energie  
rinnovabili (l’attuale risale al 2015). 
 
Benché questo allarme colga un po’ di 
sorpresa la maggior parte dei non ad-
detti ai lavori (e comprendiamo come 
disorienti), l’invito è quello di voler ana-
lizzare nel proprio vivere quotidiano 
dove vi siano sprechi da combattere per 
inseguire lo slogan: “zero spreco!”. 
 
Verso le ditte e le industrie del comune 
si è provveduto a sensibilizzare sulla 
questione con una informativa mirata. 

Energia: Zero spreco 



Si rinnova il tradizionale appuntamento 
con l’assegnazione del premio e ricono-
scimento al merito. La cerimonia, svol-
tasi il 19.09.2022, ha visto premiati i 
Signori Pedroli Nicole e Paolo. 
 
La decisione, avallata dal Municipio su 
proposta della Commissione Biblioteca 
e Cultura, ha voluto premiare la loro 
pubblicazione della fiaba “Perlina e 
Mandarino” (edito da Fontana Edizio-
ni) nell’ambito letterario rivolto all’in-
fanzia. 
 
L’idea dei due simpatici personaggi 
nasce durante il difficile periodo sanita-

rio grazie alla fantasia delle sue bimbe e 
prendono vita con i disegni fatti a ma-
no dal marito e colorati tutti assieme.  
 
Il messaggio che desidera trasmettere è 
che l’amicizia è fondamentale per la 
vita, aiuta a stare meglio e a superare le 
difficoltà.  
 
Il volume è disponibile presso la nostra 
biblioteca comunale (orari di apertura il 
lunedì 16.00/17.00 e il mercoledì 
15.00/17.00). 
 
All’altro candidato per il premio, Si-
gnor Elia Rigamonti, atleta impegnato 

nel Triathlon, vanno i  nostri compli-
menti per i successi raggiunti. 
 
Ricordiamo che le candidature per  
l’assegnazione del premio edizione 
2022 sono aperte a persone o en-
ti meritevoli. 
 
Le proposte sono da inviare alla cancel-
leria comunale (anche via posta  
elettronica a cancelleria@santonino.ch) 
entro il 31.01.2023. 

Premio al merito 2021 

Il Municipio e tutta la cittadinanza si 
congratula con la Signora Vittorina  
Reboldi per l’importante traguardo  
raggiunto con i suoi cento anni e augura 
serenità e salute per gli anni a venire. 
 
Ai festeggiamenti, svoltisi presso la Casa 
Anziani Aranda, hanno presenziato il 
Sindaco Simona Zinniker e il sostituto 
alfiere comunale Luca Nani. 

Neo centenaria 

Nuova ubicazione dell’ufficio postale di S. Antonino 

Come appreso dalla stampa, la direzione 
de La Posta ha deciso di cambiare l’ubi-
cazione all’Ufficio postale del nostro 
comune. 
 
Il processo voluto dal gigante giallo per 
la razionalizzazione dei loro uffici è in 
corso da decenni e, in tempi non troppo 
lontani, si era addirittura messo in  
discussione la permanenza di un Ufficio 
postale completo nel comune di  
S. Antonino. Sorte questa che è toccata 
ai nostri comuni confinanti con la perdi-
ta degli uffici di Cadenazzo, Camorino e 
Gudo (questi ultimi due ora quartieri 
della città di Bellinzona). 
 
Nei mesi scorsi il Municipio è stato in-
formato dell’intenzione di spostare la 

sede dall’attuale stabile, situato lungo via 
della Posta, presso uno dei centri  
commerciali presenti in Zona Industriale. 
 
Ben consapevole delle limitate possibili-
tà di intervento, ci si è prodigati nel  
sensibilizzare l’interlocutore sull’impor-
tanza di tenere questa attività nell’attuale 
sede, ma senza particolari esiti riguardo 
il mantenimento stesso dell’Ufficio  
postale la cui decisione di spostamento 
era praticamente irrevocabile. 
 
Per contro, si è ottenuto di mantenere 
almeno parte del servizio vicino all’area 
residenziale del comune con la creazione 
di caselle postali in zona Ex latteria e la 
garanzia che il servizio all’utenza, pen-
sando soprattutto alla popolazione più 

fragile, venga addirittura potenziato con 
l’introduzione del servizio a domicilio. 
 
Il Municipio di S. Antonino ha espressa-
mente chiesto alla direzione de La Posta 
di accompagnare questo trasferimento, 
previsto nei prossimi mesi, con un’infor-
mativa alla popolazione puntuale ed 
esaustiva. 


